

El Derrumbe del Comunismo

Albanos Votan en Primeros Comicios Libres Desde 1924

TIRANA, Albania, marzo 31 (UPI).— Los albanos disfrutaron el domingo su primera muestra de democracia y votaron masivamente en los comicios que amenazan con desalojar del poder a los comunistas que han gobernado la más cruel dictadura estalinista de Europa, desde 1967.

Los observadores extranjeros de las elecciones y el mayor partido democrático de oposición informaron de incidentes aislados, pero es poco probable que estos tengan un efecto significativo en la elección para la Asamblea Nacional de 250 escaños, que escogerá al nuevo presidente.

"A no ser que los resultados estén muy cerrados, las violaciones no serán muy numerosas", señaló el parlamentario Steven Norris, miembro del Partido Conservador en el gobierno.

El experto Robert Macion, de la sección de Europa Oriental de la empresa estadounidense Gallup, con sede en Hungría, dijo que basándose en una encuesta informal de la "opinión sobre los líderes" que tienen los albanos espera que el Partido Democrático supere al Partido Laboral del presidente Ramiz Alia, con un promedio de 60 a 65 por ciento de los votos.

Más de 1.8 millones de votantes participarán en los comicios para elegir entre 1,074 candidatos de 11 partidos. Algunos de ellos pertenecen a organizaciones del frente comunista, pero la mayor lucha tendrá lugar entre el partido gobernante y los demócratas.

DISPUESTOS A DERROTAR AL COMUNISMO. Tirana, Albania, marzo 31. Millares de simpatizantes del Partido Democrático de Albania realizan una manifestación en contra del régimen comunista, el viernes, en esta capital. Los albanos, dispuestos a derrotar al comunismo, participaron el domingo en las primeras elecciones libres en la historia del país. (Reuter).



Acuerdan Suspender la Reunión de Liga Arabe

EL CAIRO, Egipto, marzo 31 (UPI).— Iraq se unió el sábado a otros 20 países árabes para participar en la primera reunión completa de la Liga Arabe desde que Bagdad invadió a Kuwait en agosto y mantuvo su ocupación durante unos siete meses antes de que sus tropas fueran expulsadas por las fuerzas aliadas dirigidas por Estados Unidos.

Los grupos de oposición iraquí con sedes en Egipto y Siria protestaron contra la participación de Iraq y solicitaron a la Liga Arabe que reconociera la oposición y pidiera al gobierno del presidente iraquí Saddam Hussein que se haga a un lado.

Misión de ONU Acusa a Iraq de Destruir Kuwait

NACIONES UNIDAS, marzo 31 (UPI).— Una misión de la Organización de las Naciones Unidas enviada para ponderar las necesidades humanitarias en Kuwait dijo el sábado que Iraq protagonizó un intento deliberado para "extinguir" al pequeño Emirato que ocupó durante 210 días.

La misión, encabezada por el subsecretario general Martti Ahtisaari, de nacionalidad finlandesa, dijo que el gobierno kuwaití ha logrado considerables progresos en tratar de restablecer la normalidad, pero la destrucción provocada por las tropas iraquíes dejará una "imagen indeleble".

Renuncia el Primer Ministro de Italia



Giulio Andreotti, Primer Ministro de Italia.

ROMA, Italia, marzo 31 (UPI).— El primer ministro italiano Giulio Andreotti presentó el viernes la renuncia de su gobierno, lo que origina una crisis política que sólo puede resolverse mediante elecciones parlamentarias.

El demócrata cristiano de 72 años presentó la dimisión de su coalición de cinco partidos al presidente Francesco Cossiga en el Palacio Quirinal tras anunciar las razones de su decisión al Gabinete y al Senado.

De acuerdo con la tradición italiana, Cossiga se reservó la decisión de aceptar la renuncia y pidió a Andreotti que permanezca en el cargo hasta que se forme un nuevo gobierno.

Un portavoz del Palacio Quirinal informó que Cossiga probablemente iniciará sus consultas con los dirigentes partidistas el próximo miércoles después de Semana Santa.

La renuncia de Andreotti fue forzada por el Partido Socialista del ex primer ministro Bettino Craxi.

Cardenal Regresa a URSS Tras 53 Años de Exilio

LVOV, Unión Soviética, marzo 31 (AP).— Más de 25 mil católicos ucranianos se congregaron el sábado en la catedral de esta ciudad para recibir a su jefe espiritual, el cardenal Myroslav Ivan Lubachivsky, tras 53 años de exilio durante los cuales esa religión estuvo proscrita en Ucrania.

El cardenal Lubachivsky, de 76 años de edad, llegó aquí en un avión fletado desde el Vaticano, y fue recibido con júbilo por los millares de feligreses congregados en la catedral de Lvov, que fue devuelta a los católicos después de que el presidente Mijail Gorbachev legalizó su religión el año pasado.

El frágil cardenal besó la tierra al llegar al aeropuerto de Lvov, y fue ayudado a incorporarse por dos de sus obispos.

"Se ha cerrado un capítulo de nuestra historia (y) ha comenzado una nueva era", dijo el religioso. "Los amargos años de nuestro Gólgota —del martirio por la sangre— han pasado y ahora viene la época... Del renacimiento y la resurrección".

Millares de ucranianos, con claveles rojos y banderas azules y amarillas se alinearon a lo largo del camino que llevaba del aeropuerto a la catedral, construida en 1746.

Por lo menos 20 mil personas rodearon la iglesia construida en una colina sobre la ciudad, que cuenta con 800 mil habitantes.

CONTRA FUERZAS DE HUSSEIN. Iraq, marzo 31. Rebeldes kurdos apuntan sus rifles y lanzadores de cohetes contra las fuerzas de Saddam Hussein, el domingo, al norte de Iraq. Pese a que el ejército iraquí utiliza bombas de napalm y otras armas, los rebeldes continúan ganando territorio. (Cable-foto AP).



Fuerzas Rebeldes Derrotan a Dos Brigadas Iraquíes

NICOSIA, Chipre, marzo 31 (EFE).— Dos brigadas del ejército iraquí fueron derrotadas durante los violentos enfrentamientos en el norte y sur de la ciudad de Basora, según refugiados iraquíes que llegaron el domingo a Irán, informó "Radio Teherán".

La fuente señala que en los enfrentamientos de los últimos dos días en la localidad de Abu Jasib, una brigada fue derrotada y las fuerzas del gobierno iraquí perdieron control de la ciudad, en el sur del país.

Fuentes de la oposición han señalado que más de 100 mil jóvenes en las ciudades de Kirkuk y Tuz Jormatu, en el norte de Iraq, fueron capturados por las fuerzas leales al presidente iraquí, Saddam Hussein, según "Radio Teherán".

La emisora "radio revolucionaria de Iraq" informó de

que las fuerzas de la oposición atacaron la base de la sexta brigada del ejército iraquí forzando a los soldados a huir, después de lo cual se apoderaron de las armas que encontraron.

Cinco lanzadoras de misiles "RPG-9S", 37 lanzadoras de misiles "7S", tres cañones de 106 milímetros y 12 lanzadoras de morteros de 82 milímetros, además de 700 "Kalashnikovs" y gran cantidad de munición fueron tomadas por los rebeldes.

Alrededor de 6 mil soldados de la división número 20 de infantería del quinto cuerpo del ejército iraquí se unió en la ciudad de Amara (sur del país) a las fuerzas populares, según un residente de esta villa actualmente refugiado en Irán y que cita la agencia de noticias iraní.